

# L'Humanité Nouvelle

REDACTION - ADMINISTRATION  
28, BOULEVARD DES DAMES, 28,  
BOITE 19 - MARSEILLE (2<sup>e</sup>)

ORGANE MENSUEL DE LA FEDERATION  
DES CERCLES MARXISTES - LENINISTES

1<sup>re</sup> ANNEE N° 7  
AOUT 1965  
LE NUMERO : 1 F.

## APRÈS UN AN DE LUTTES

### LE VIET-NAM Bataille Capitale

Il y a un an, en juillet 1964, quelque part dans le centre de la France, en un lieu où la Résistance fut particulièrement active, un groupe de Marxistes-Léninistes se rencontrait pour la première fois.

Parmi eux, des militants du Parti, d'autres déjà « exclus » par les Révisionnistes. Un point commun les unissait déjà : la lutte que chacun d'entre eux, menait à sa manière dans son secteur contre la dégénérescence khrouchtchévienne.

par Y.-M. TIBERAT  
Secrétaire de la  
Fédération des Cercles  
Marxistes-Léninistes

Ils représentaient quelques Cercles Marxistes-Léninistes isolés, nés du combat contre le révisionnisme, éparpillés à travers le pays, sans lien réel entre eux.

Cette poignée de militants totalisait un nombre impressionnant d'années militantes avec tout ce que cela suppose de responsabilités diverses, de sanctions, de combats dans la Résistance, contre la guerre colonialiste, d'emprisonnement.

A cette réunion fut prise la décision de créer la Fédération des C. M. L. F.

Que de chemin parcouru en 12 mois.

12 d'ailleurs, était le chiffre des participants à ce premier rendez-vous inter-Cercles.

Aujourd'hui une conférence nationale fédérale peut facilement grouper une centaine de délégués mandatés par plus de 30 Cercles organisés dans autant de villes différentes sans parler des dizaines de camarades isolés par toute la France.

« L'Humanité - Nouvelle » en est à son 7<sup>me</sup> numéro. Nos affiches, nos tracts sont entrés dans la vie politique du pays.

Tout cela a été réalisé sans un seul permanent, dans des conditions souvent difficiles, avec une structure faible.

La lutte externe contre le révisionnisme moderne est une réalité quotidienne.

Parallèlement dans le Parti la lutte interne s'est développée et le nombre de Conférences Fédérales du Parti ayant eu à faire face aux interventions de Marxistes - Léninistes, l'atteste objectivement.

Double bond qualitatif et quantitatif pour la Fédération. Même caractéristique dans le Parti concernant la prise de conscience et la lutte, sous des formes diverses, contre le courant liquidateur.

Ainsi contre la volonté délibérée des dirigeants révisionnistes, contre leur conspiration du silence, malgré leurs manœuvres, le grand débat est porté dans le Parti et parmi les ravailliers.

Aussi n'est-il pas accidentel que notre Fédération soit devenue la cible préférée des adversaires de tous poils du Marxisme-Léninisme, fascistes, réactionnaires, révisionnistes attardés et délirants.

Insultes, injures, calomnies, procès gratuits d'intention, provocation dernièrement, in-

(Suite en page 4)

### AMÉLIORER SANS CESSER NOTRE TRAVAIL

La Fédération des Cercles Marxistes - Léninistes vient d'avoir un an.

Le bilan de son activité est positif. Elle a réalisé l'essentiel de son plan pour la période écoulée.

« L'Humanité Nouvelle », son organe central, a vu le jour et commence à s'implanter dans toute la France.

A l'occasion de plusieurs rencontres nationales inter-cercles, elle a réussi à élaborer un « Projet de plate-forme marxiste-léniniste française ».

Elle vient d'aborder de façon sérieuse les problèmes d'organisation.

Ses efforts permanents ont tendu à aider au développement en France de la lutte contre l'impérialisme américain, ennemi des peuples du monde entier et du peuple français en particulier. Elle a contribué à démystifier la

politique de classe du pouvoir des monopoles, dont le contenu, même s'il présente des aspects positifs sur le plan international, n'en demeure pas moins sur le plan intérieur marqué par le sceau du capitalisme. Elle a efficacement rappelé les points de vue léninistes à propos de la social-démocratie et de son rôle au service de la bourgeoisie. Elle a démasqué les dirigeants révisionnistes et gêné leurs manœuvres opportunistes de droite qui servent objectivement non point les intérêts de la classe ouvrière, mais ceux de ses ennemis de classe.

La Fédération des Cercles Marxistes-Léninistes n'a-t-elle commis aucune erreur ? Ses dirigeants n'ont-ils point quelques critiques à recevoir et quelques autocritiques à méditer sérieusement ?

Certes, il y a eu des erreurs, des insuffisances.

Un certain libéralisme, lié à une sous-estimation de l'agressivité de ses adversaires aurait pu aboutir à sa désagrégation complète. Une coalition allant des impérialistes (« L'Aurore », « Le Figaro », etc...) aux dirigeants révisionnistes (« L'Humanité ») en passant par la social-démocratie (« France-Soir » et le journal de Gaston Defferre : « Le Provençal ») a lancé contre elle ses attaques conjuguées, en même temps que quelques éléments infiltrés dans ses rangs essayaient grossièrement mais vainement de discréditer ses dirigeants.

Mais tous ces assauts, développés de l'intérieur comme de l'extérieur, se sont écrasés sur l'unité et la cohésion des rangs des marxistes-léninistes français. Les militants de base sont restés soudés irrésistiblement au noyau dirigeant en formation, ont riposté efficacement et donné délibérément une autorité renforcée au Secrétariat et au Bureau politique nationaux, instituant le centralisme démocratique.

Seuls quelques « intellectuels, tout imprégnés d'individualisme bourgeois », refusant « l'organisation et la discipline prolétarienne » ont cru bon de quitter nos rangs en criant véhémentement qu'ils n'y trouvaient pas de « démocratie ». On les compte sur les doigts d'une seule main. Il y a déjà soixante ans, Lénine les avait démasqués dans son remarquable ouvrage « Un pas en avant, deux pas en arrière ». Leur départ épure et renforce notre organisation.

Dans la même période, les quinze adhérents de la cellule du Parti de Ceyrat, dans le Puy-de-Dôme, parmi lesquels douze ouvriers d'usine, presque tous âgés de moins de trente ans, rejoignaient nos rangs, ainsi que huit autres du Creusot, trois d'une

(Suite en page 2)

## Soutenons le Peuple Viet - Namien

DONNEZ VOTRE ADHESION AU « COMITE DE SOLIDARITE »  
AVEC LE PEUPLE VIET-NAMIEN



COMITE DE SOLIDARITE  
avec le PEUPLE VIETNAMNIEN

26, Boulevard des Dames - B/19 - MARSEILLE (2<sup>e</sup>)

Carte postale vendue par les adhérents du Comité de Solidarité.